



13. Europäische Konferenz zur Gesundheitsförderung in Haft

Standards gesundheitlicher Versorgung in Haft

Europahaus Wien, 24. bis 25. Oktober 2024

Vorprogramm am 23. Oktober 2024

Call for Abstracts

Die „Europäische Konferenz zur Gesundheitsförderung in Haft“ wird seit vielen Jahren von der Deutschen Aidshilfe (DAH), dem Bundesverband für Akzeptierende Drogenarbeit und humane Drogenpolitik (akzept e.V.), dem Hôpitaux Universitaires de Genève, dem Institut für Suchtforschung an der Frankfurt University of Applied Sciences und dem Schweizer Haus Hadersdorf Wien organisiert. Wir freuen uns anzukündigen, dass die „**13. Europäische Konferenz zur Gesundheitsförderung in Haft**“ von **24. – 25. Oktober 2024** in Wien stattfinden wird.

Ziel der Konferenz ist es, den interdisziplinären Austausch zwischen nationalen sowie internationalen Expert*innen aus dem Justizvollzug und externen Gesundheitsdienstleister*innen zu fördern, aktuelle wissenschaftliche Erkenntnisse sowie best-practice Modelle zu diskutieren und damit insgesamt die gesundheitliche Versorgung von Menschen während der Haft und nach Haftentlassung zu verbessern. Sie dient als Brücke zwischen wissenschaftlicher Theorie und dem Alltag in Justizvollzugsanstalten und bietet eine Plattform, um sich den wandelnden Herausforderungen zu stellen und die Gesundheitsförderung in Haft durch die Integration von Forschungsergebnissen und praktischen Erfahrungen voranzutreiben.

Das Schwerpunktthema der Konferenz in Wien lautet „**Standards gesundheitlicher Versorgung in Haft**“, Ziel ist es Standards in der Versorgung psychischer, physischer sowie sozialer Gesundheit auf deren Umsetzung im Justizvollzug zu prüfen, sowie Hürden und Umsetzungsmöglichkeiten zu diskutieren.

Wir laden sowohl Forscher*innen als auch Praktiker*innen ein, sich mit Forschungsergebnissen, Praxiserfahrungen oder anderen Beiträgen aktiv an der Konferenz zu beteiligen. Sie können Beiträge für einen Vortrag, eine Arbeitsgruppe ein Kurz-Referat für das Format „Corner-Stone-Lab“ oder ein Poster einreichen. Im Zuge der Konferenz wird es auch eine Posterausstellung sowie einen Posterpreis geben. Thematisch sollte der Beitrag mit „Standards der Gesundheitsförderung in Haft“ in Verbindung stehen und möglichst den Fokus auf eines der untenstehenden Themen werfen:

- Psychische, physische und psychiatrische Standards zur Gesundheitsversorgung in Haft
- Behandlung von Drogenabhängigkeit und Schadensminimierung
- Prävention und Management von Infektionskrankheiten
- Gesundheitsförderungsinitiativen

Bitte senden Sie ihr Abstract unter Angabe Ihres gewünschten Präsentationsformates (Vortrag, Arbeitsgruppe, Poster, Kurzvortrag) bis zum 31.03.2024 an das Organisationsbüro: akzeptbuero@yahoo.de. Referent*innen und Moderator*innen erhalten einen freien Eintritt zur Konferenz und eine Übernachtung im Tagungshaus. Die Fahrtkosten können nicht übernommen werden.

Beteiligen Sie sich an der Weiterentwicklung der Gesundheitsförderung in Haft und tragen Sie zur Verbesserung der Gesundheit inhaftierter Personen bei. Wir freuen uns auf Ihre Beiträge und darauf, Sie auf der Konferenz begrüßen zu dürfen.

Für weitere Informationen zu vergangenen Konferenzen besuchen Sie bitte <https://gesundinhaft.eu/>.

13. Europäische Konferenz zur Gesundheitsförderung in Haft 2024 Wien

Veranstalter: akzept e.V., Deutsche Aidshilfe, Institut für Suchtforschung an der FH Frankfurt am Main; Schweizer Haus Hadersdorf, Hôpitaux Universitaires de Genève

Kontakt: akzept, Konferenzorganisation - Christine Kluge Haberkorn - akzeptbuero@yahoo.de – Tel. +49 (0) 30 827 06